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Bilan de la municipalisation 
de la petite enfance 

La municipalisation de la petite enfance est intervenue 
voici cinq ans déjà. Un premier bilan s'impose. Un 
certain nombre de places supplémentaires ont pu être 
créées. Mais surtout, l'offre globale est de meilleure 
qualité, les remplacements facilités, les locaux réno
vés et les inscriptions sont regroupées. Notre dossier. 

L'espace de VIe' enfantme du Lignon s'adresse à tous les enfants dès la naissance 

Notre encart : tous les cours sur la commune pour vos enfants 
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Un service communal de la pelite en· 
fance a été créé depuis 5 ans assurant 
la meilleure cohérence possible entre 
les six institutions existantes. 

Arrivée du tram 

Le centrecommercial de Balexert pro
jette une nouvelle infrastructure pour 
accueillir les futurs usagers du Tram 
Cornavin-Meyrin-Cern. 

Fête Nationale 

La fête a battu son plein dans la cité 
du Lignon le 1 er Août au son de la 
Fanfare Municipale et du folklore 

suisse. 

Swiss World Music Festival 

Le festival reviendra faire vibrer Ver
nier pour sa deuxième édition du 6 au 
10 septembre 2006, avec notam
ment YurÎ Buenaventura , Mory Kanté 
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Concerts au Lignon 

Pour la cinquième saison de ses ren
dez-vous musicaux mensuels, les 
Concerts au Lignon vous proposent 
" Brel Unpluggedll. 
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Bilan de la municipalisation de la petite 
enfance 

C ~Sl à l'issue d'un vasle pro
cessus d'analyse que le Conseil muni
cipal décidait en janvier 2000 de 
privilégier une municipalisation des 
différentes institutions de la petite 
enfance actives sur Vernier et non la 
création d'une fondation, comme cela 
avait été envisagé dans un premier 
temps. Il s'était avéré que le proces
sus budgetaire serait plus complexe 
avec une fondation, que la structure 
administrative serait plus importante, 
etc. 

Concrètement, Anne Etienne-Nagy, 
puis Ruth Oberson, dès te 15 août 
2005, ont créé puis développé un 
service communal de la petite en· 
fance. Ce dernier a une vision globale, 
et peut donc assurer une meilleure 
cohérence entre les six institutions 
existantes: soit la crèche et le jardin 
d'enfants des Avanchets, l'Espace de 
vie enfantine du lignon, les trois jar
dins d'enfants qui comprennent l 'Es
pace de vie enfantine Bourquin. 

En détail 

Plus précisément, la crèche des 
Avanchets s'adresse aux enfants de la 
naissance à 5 ans et offre 21 places à 
100% et 7 places à 60% le matin. le 
jardin d'enfants des Avanchets ne 

s'adresse lui qu'aux enfants dès t'âge 

de dix-huit mois. Il n'est pas ouvert 
entre 12h30 et 13h et dispose de 56 

places à 50%. les trois jardins d'en· 
fants (Vernier, Châtelaine et libellu

les) concernent les enfants âgés de 2 

à 5 ans. En tout. ils comprennent 96 
places à 40% ... seulement-. Ces lieux 

sont fermés entre 12h et 13h30. De 

Le jardin d'enfants en sortie à la campagne 

plus. ils ferment dès 17h30. L'Es

pace de vie enfantine (EVE) du Lignon 
est plus vaste. Il s'adresse à tous les 

enfants, dès la naissance. Et dispose 
de 105 places à 100%. Deplus, il est 
ouvert de 07h à 19h.Enfin, l'EVE 
Bourquin est doté d'une halte-garde
rie (14 places) deux jours par se· 
maine, d'un accueil adultes·enfants 
également deux jours par semaine. 
Un accueil effectué par des profes
sionnels et qui répond à une réelle 
demande. Ainsi qu'un jardin d'en
fants de 17 places à 100%. 

Bilan positif 

En cinq ans, le nombre de places n'a 
pas doublé. Cela coûterait trop cher. 
Néanmoins, l'EVE du Lignon dispose 
de 30 places supplémentaires et de 
42 places au bénéfice de douze heu
res d'accueil au lieu de 7h au préala· 
ble. Cinq places ont été créées dans 
les jardins d'enfants. De plus, celui 
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des Avanchets ouvre désormais dix 
heures par jour au lieu de 8h. Il Y a eu 
aussi l'ouverture de l'EVE Bourquin 
voici un an. Cet espace accueille la 
première halte·garderie de la com
mune, ainsi que le premier accueil 
adultes·enfants. "Cet espace est un 
formidable Heu d'échanges entre des 
adultess'occupant d'enfants, Les pro· 
fessionnels ont un rôle nouveau et 
cette idée me plaît beaucoup. il peut 
être aussi ut ilisé par des mamans de 
jour qui peuvent ainsi se ressourcer
indique Thierry Apothéloz, le con
seiller administratif délégué à la pe
tite enfance. 

La municipalisation a permis une plus 
grande équité dans les inscriptions. 
Auparavant. c'était souvent le pre· 
mier inscrit qui l'emportait. quel que 
soit son lieu de domicite et de travail. 
Désormais, près de 99% des parents 
concernés travaillent ou vivent sur 
Vernier. Il faut dire que les inscrip· 
tians sont regroupées auprès de la 
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Les cinq axes du cadre communal 

Le développement des places d'accueil et la diversité des structures 
Plus particulièrement, les objectifs sont de ; 

• créer des places en suffisance selon les besoins des familles; 
• diversifier les structures d'accueil, notamment avec des structures 
souples; 

• maintenir une politique des tarifs basée sur le nombre d'heures d'occu
pation et en fonction des revenus parentaux; 
• assurer un financement suffisant par des sources de financements 
multiples (Confédération, Canton, etc.). 

L'enfant citoyen dans la Cité 
L'enjeu est de permettre à l'enfant de devenir citoyen, c'est lui donner la 
possibilité d'avoir des racines et de construire sa personnalité. Cela 
nécessite de ; 
• favoriser des actions sociales et culturelles; 
• renforcer les liens avec les équipements de quartier existants et la 
collaboration inter-services; 

• mais aussi des programmes d'intégration novateurs et des espaces 
d'accueit adaptés à l'enfant. 

Les professionnel(le)s de la petite enfance 
Diplômés ou non, ces professionnels sont des acteur-tnce-s incontourna
bles de la parentalité. Ils sont un soutien par leurs observations, leur 
capacité à les verbaliser et à les transmettre aux parents. Les 
professlonnel(le)s doivent préparer l'arrivée de nouveaux diplômes (CFC 
par exemple). Les missions de la petite enfance doivent être constamment 
de qualité et à l'esprit de chacun(e). Les objectifs: 
• affiner la déontologie professionnelle; 
• une formation continue et spécifique adaptée; 

• étendre "autonomie des directions. 

L'enfant et sa prise en charge sodo·éducative 
L'enfant est au centre des préoccupations. La qualité de la prise en charge 
socio-éducative d'un enfant est essentielle. Elle inclut nécessairement tous 
les parents, avec le même soin. Objectifs : 

• le jeu est un outil principal; 
• adapter la pédagogie en vue d'accueillir des enfants ayant des besoins 
spéCIfiques; 

• une alimentation de qualité; 
• développer le travail en réseau avec les services de l'enfance et les 
services sociaux. 

Le service de la petite enfance 
Le SPE est le garant du présent cadre communal. Ses objectifs: 

• assurer une constante bonne gestion; 
. offm un cadre Institutionnel et des projets pédagogiques; 

• créer des objectifs opérationnels pour la concrétisation des oblectifs 
politIques; 
• développer des outIls statIstiques pour pouvoir anticiper. 
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direction du SPE. Cela permet aussi 
de mieux orienter les gens. Les tarifs 
ont été unifiés. Il existe désormais un 
tanf horaire selon le revenu parentaL 
Le taux d'effort varie ainsi entre 9% et 
12%. L'âge d'entrée au jardin d'en
fant a pu être abaissé de 24 mois à 18 
mois. Le matériel éducatif a été re
nouvelé. Le personnel de la petite 
enfance, 90 employé(e)s (dont 6 co· 
directrices), est au bénéfice d'une 
politique ambitieuse de formation 
continue, encouragée au sein de la 
commune. A l'heure actuelle, 62% 
du personnel de la petite enfance est 
au bénéfice d'un diplôme, les autres 
étant soit des auxiliaires, soit des 
aides. 

Autre point positif, et ce n'est pas 
négligeable, les coûts. Ils sont dans la 
cible de ceux de la plupart des com
munes, y compris la Ville de Genève . 
.. La petite enfance a un coût, c'est 
certain mais les missions de la petite 
enfance auprès des enfants et les 
avan tages sur l'économie sont assu
rément posit ifs» estime te magistrat 

communal. Il rappelle d'ailleurs que 
plusieurs études suisses avait démon
tré qu'un franc investi dans la petite 
enfance en rapporta it trois dans l'éco
nomie. 

Canton déloyal 

.. Le Conseil administratif est en re
vanche assez remonté Quant à la 
position du Canton concernant le sou
tien à la petite enfance», relève Thierry 
Apothéloz ... Nous avons attendu trois 
ans pour obtenir un règlement d'ap
plication. Lequel a finalement été 
adopté le 21 décembre 2005. Pour· 
tant l'argent qui devait soutenir les 
communes actives commence seule
ment à venir, la ligne budgétaire pro· 
mise par le Conseil d'Etat a fondu 

comme neige au soleil. Toutefois, 
pour la première fois, nous recevons 
une aide financière pour les places 
récemment créées. Nous nous ré-
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De nombreuses activités sont proposées aux petits fréquentant les jardms d'enfants: iCI une vIsite il la boulan8erie 

Jouissons de ce premier pas-. 

Autre sujet de mécontentement: le 
canton refuse de revoir les normes 
d'encadrement, pourtant acceptée par 
J'Association des communes genevoi· 
ses et la Commission cantonale de la 
peille enfance. Cela aurait pourtant 
permis d'augmenter le nombre d'en· 
fants, de 10 à 12, chez les 3-4 ans, 
une situation proche des normes euro
péennes. Ces quelques places sup
plémentaires auraient eu en plus 

l'avantage de ne coûter quasiment 
rien sans forcément toucher à la Qua
lité de l'accueil. 

Les familles d'accueil 

Un second point noir à l'horizon est 
celui des familles d'accueil. Le règle
ment cantonal d'applicalion prévoit 
Que la commune doive désormais 
gérer une coordination des familles 

en question, lesquelles devront égaie
ment se former. Pour Vernier, cela 
signifie soit de confier cela au selVice 
de la petite enfance, soit à une asso
ciation devant être subventionnée. 
Reste une grosse interrogation rela· 
tive au montant des rémunérations 
des familles d'accueil. Actuellement, 
elles reçolvenl 4 francs par heure et 
par enfant. Thierry Apothéloz estime 
normal de revOIr ces tarifs, mais pas 
à la heuteur des rumeurs articulées 
ces derniers temps. De plus, les fa
milles confiant leurs enfants paye
raient désormais aussi en fonction de 
leurs revenus. Sur Vernier, 90 fa
milles d'accueil sont concernées. Ac
tuellement. ce type de gain n'est pas 
taxé. 
A l'avenir ce sera le cas .• Lescommu
nes suburbaines essayent de se faire 
entendre dans ce dossier aussi. l'en

Jeu est majeur-, obselVe le magistrat 
communal. 

Nouvelle crèche avec les SIG 

Enfin, une excellente nouvelle: leGon· 
seil municipal a voté à j'unanimité le 
27 Juin dernier une résolution ap
prouvant le projet d'ouverture d'une 
nouvelle institution de la pelile en
fance en collaboration avec les Servi
ces industriels (SIG) à Château-Bloch. 
Quelques jours plus tôt, le conseil 
d'administration des SIG avait égaie
ment voté à l'unanimité en faveur de 

l'ouverture de cette crèche. Ce lieu 
offrira 106 places d'accueil, dont 93 
nouvelles places, réparties à raison 
de 53 places pour les SIG et 53 places 
pour la commune. 

Cette institution se trouvera dans des 
locaux dont l'aménagement sera en
tièrement pris en charge par les SIG. 
La commune de Vernier se chargera 
de l'explOitation de ce nouveau lieu 
d'accueil. les élus ont pris acte du fait 
que cette nouvelle institutIon de la 



petite enfance générera des charges 
annuelles de l'ordre de 3,8 millions 
de francs et des revenus annuels d'en
vlron 2,3 millions. la charge annuelle 
nette pour la commune s'élévera a 
1.5 million de francs. desquels il 
faudra déduire un montant approxi
matif de 400 000 flancs, represen
tant la part actuelle des coüts relatifs 
a l'explOitation du Jardin d'enfants 

des libellules et du service petite 
enfance. En effet. ce Jardin d'enfants 
se déplacera dans cet EVE des SIG. 
Signalons encore que le Conseil ad
ministra tif deposera un projet de dé
libération d'un montant approximatif 
de 500 000 francs pour t'équipement 
initiai de ce nouvel espace de vie 
enfantine. Au bout de la premiére 
année d'explOitatIOn. les 93 nouvel-

630 repas servis chaque jour 

le Service de la petite enfance de 
Vernier (SPE> gère aussi les restau
rants scolaires. Un autre gros dos
sier puisqu'en quelques chiffres, cela 
représente 630 repas servis en 
moyenne par jour ouvrable sur huit 
différents sites, tous dotés du fa
meux label «Fourchette verte ... le 
SPE s'occupe plus particulièrement 
de gérer les tickets repas, de coor
donner l'ensemble, ainsi que lecon
tentieux et les locaux. le personnel 
de cuisine et la confection des plats 

revient au leader romand de la restau
ration collective, le groupe DSR. 
le bien-être des 1500 enfants con
cernés est au centre des préoccupa
tions du SPE. Pour ce faire. la corn· 
mune s'est fixé des objectifs: 
• permettre aux enfants de se déten
dre, seul ou en groupe. avant et après 
le repas , dans des espaces aména
gés; 
• proposer une alimentation variée 
au cours d'un repas sain et bien pré
senté. Des semaines axées sur la 

les places pourront toucher des sub· 
ventions fédérales (SOit 5000 francs 
par place occupée la 1ère année, et 
2500 francs la deuxième année). 
Rappelons que ce projet est pour 
l'heure !eseu! dans le .pipeline_ com
munal. 

Serge Guertchakoff 

découverte de nouveaux goüts sont 
organisées; 
• les locaux doivent être adaptés, 
agréables et décorés. Sous l'impul
sion du magistrat, les nappes et des 
fleurs ont ainsi fait leur apparition 
sur les tables. 
Précisons Que l'encadrement des 
enfants est du ressort du GIAP (le 
groupement intercommunal pour 
l'animation parascolaire) Qui effec
tue un travail difficile sur le terrain. 

SG 



Prochaine séance du 
Conseil municipal 

Le 3 octobre 2006 à 20h30. 
L'ordre du jour. les procès-verbaux 
des débats du Conseil municipal, 
amsi Que toutes les décisions prises, 
peuvent être consultés sur notre site 
Internet: www.vernier.ch 

Zoom sur ... 

Eric Sauvain 
Conseiller municipal, 
membre du parti radical 

Quelle estvatre passion ou hobby? 

c la cUisine, les bonnes soirées 
avec un repas entre amis, le che
val.. 

Quel est yotre plat préféré? 

• Avec une mère lyonnaise, la 
bonne vieille cuisine française au 
beurre .• 

Quel est votre meilleur souvenir 
d'enfance? 

• Je n'ai pas de souvenirs particu
liers. Chaque étape de mon enfance 

1" nt<, ... ,,,,,'''"'' 

a apporté son lot d'images. que ce soit 
en famille ou au travers d'activités 
sportives. » 

Décrivez un de vos rêves pour 
Vern ier ? 

• Changer l'image par trop souvent 
négative de la commune. Faire en 
sorte qu'il fasse bon vivre à Vernier .• 

Quel est votre artiste musical ou 
groupe préféré? 

• La variété française tel Aznavour, 
Lama, Sardou ou encore Goldman; 
mais j'a me tout autant un Queen 

1 
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ou un Umberto ToUl. En résume. 
j'ai des goûts mus caux très éclecti
ques .• 

Quelle est la personnalité , vivante 
ou décédée, qui a été la plus 
marquante pour vous? 

• Mon père qui a marqué par sa 
personnalité toute ma carrière pro
fessionnelle .• 

Propos recueillis par S.G. 
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Conseil administratif > communications 

Formation 

Le Conseil administratif donne son 
accord a la mo<Hflcatlon des articles 
6 et 7 du règlement sur la formation 
et le perfectionnement professionnel 
concernant notamment le nombre de 
Jours moyen de formation offerts par 
la commune et le système de com
pensation des heures de formation. 

Restaurants scolaires 

Suite à un rapport de Ruth Oberson, 
responsable du service de la petite 
enfance, sur la décoration des restau
rants scolaires, le Conseil administra· 
tif donne son accord à J'utilisation du 
fonds de décoration communal pour 
les projets SUivants : 
• restaurant scolaire d'Avanchet

Salève: pose d'un film autocollant 
sur les vitrages pour un montant de 
CHF 9'880.-- : 

• restaurant scolalredeVermer-Place: 
réfection des peintures intérieures 
et réalisation d'une fresque pour un 
montant de CHF Il '970.--. 

Budget 07 

L'indice proVISOire de capacité finan
Cière 2007 a été fixé à 50.04. Rappe
lons que cel indice, dont le calcul 
compliqué tient compte de nombreux 
paramètres conjugués (nombre d'ha
bitants, surface du domaine public, 
nombre d'écoles, taux du centime 
additionnel, etc.) permet de détermi· 
ner la capacité financière comparée 
des communes genevoises. Cet in
dice est utile notamment dans le 
cadre de la péréquation financière 
entre les communes, principalement 
pour fixer la part privilégiée, c'est-à
dire la part qui reste acquise à la 
commune sur les impôts de ses habi
tants par rapport à celle de la com
mune du lieu de travail. 

Prix remis à des étudiants 

Le Conseil administratif a reçu des 
remerciements pour le prix de la com
mune qui a été décerné à Sophie 
Schrago du Collège Sismondi et à 
Oflana Rlechsteiner de l'Ecole Nlco
las·Bouvier. 

Réception citoyenne 
Vous faites partie des nouveaux électeurs et électriCes communaux, 
conformément au vote du pnntemps 2005 et vous avez reçu notre 
inVitation a la réception du 4 septembre mais n'avez pas encore pris le 
temps de répondre? 

Il n'est pas trop tard! Vous pouvez encore nous retourner votre coupon
réponse d' ici au 28 aoOt afin de venir partager ce moment avec vos 
concitoyens et les élus communaux. 

Parcelle Actaris 

Le Conseil administratif a donné son 
accord sur les conditions de vente et 
de location de leur parcelle avec la 
société Actaris. Ces conditions pré· 
voient un prix de CHF 2'300'000.-· 
pour l'acquisition de la parcelle, avec 
une retenue de CHF 50'000.-- pour 

les éventuels frais de dépollution, 
comme cela a été demandé par le 
Conseil municipal. La société Actaris 
ayant manifesté le déSir de rester sur 
le site encore Quelques années, elle 
versera un loyer à la commune une 
fois la vente réalisée. 

Réseau routier 

Le Conseil administratif a reçu 
Me Marti, venue faire signer l'acte de 

cession à la commune de Vernier 
d'une bande de terrain de 140 m2 au 
chemin de Maisonneuve, conformé+ 
ment à une délibération du Conseil 
municipal (DA 271 - 06.01). 

Demande de classement 

Le canton a proposé de classer la 
station d'épuration d'Aire et ses bâti
ments annexes. La commune devait 
donner un préavis par rapport à cette 
inscription à l'inventaire. Le Conseil 
administratif a décidé de répondre 
négativement 
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Balexert : accueil amélioré des usagers 
TPG et des piétons 

Le 15 jUin 2006, la Commune de 
Vernier, en étroite collaboration avec 
la Direction du Centre de Balexert, a 
invité la population à une soirée pu
blique d'information sur le thème du 
nouveau projet de construction du 
Centre commercial de Balexert. 

Madame Corine Moinat Vlté. direc
tnce du Centre de Balexert , entourée 
de toute l'équipe technique, a eu, à 
cette occasion, l'opportunité de pré
senter cette future réalisation qui a 
déjà bien animé tes colonnes de la 
presse écrite. 

Accueillir les usagers des TPG 
et les piétons 

Fruit d'études et de réflexions, ce 
projet vise à améliorer l'accueil des 
usagers des transports publics et non 

pas en priorité une extension de la 
sur1acecommerciale puisque Balexert 
n'a pas un besOin urgent de s'agran
dir. 

Par ce projet. Balexert entend encou
rager l'utilisation et l'accès aux trans
ports publics avec un accueil sécu
risé, simplifié et convivial, l'objectif 
étant d'accueillir un quart de la clien
tèle via les TPG ou à pied. 

La réalisation de ce projet pourra se 
faire en coordination avec l'aménage
ment de la voie de tram sur la route de 
Meyrin. L'investissement, de l'ordre 
de 50 millions (dont 10 uniquement 
pour l'infrastructure d'accueil des 
usagers TPG, des piétons et le che
min inter quartiers), consenti par le 
Centre de Balexert, sera bénéfique 
pour l'économie locale en engendrant 
quelques 150 emplOis supplémentai-

res . Il permettra à la clientèle de 
disposer d'une offre complète aussi 
bien en matière alimentaire que dans 
le domaine culturel, médical ou en
core de formation. En outre, la nou
velle construction constituera un écran 
et une protection contre les nUisances 
sonores du trafic routier pour le quar

t ier de Crozet. 

Une orientation " développe
ment durable» 

Le projet s'inscrit également dans le 
développement durable pUIsqu'II en· 
courage l'usage des transports en 
commun. 

Lors de cette soirée d'information, les 
200 personnes présentes ont mani
festé une préoccupation particulière 
pour les cheminements. piétons ». 

Elles ont toutefois réservé 
un accueil favorable à ce 
projet Qui, dans la mesure 
où tous les obstacles seront 
surmontés, se réalisera dans 
un proche avenir en raison 
notamment de l'avance ra 
pide du chantier du TCMC. 
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Un 1er Août l'accent folklori ue 

Sonneurs de cloches, orchestre folklorique, lanceurs de 
drapeaux et cors des Alpes: celte année nos concitoyens 
ont pu apprécier une fête nationale resolument tournee 
vers les traditIOns helvétiques. 
C'est au coeur de la cité du Lignon qu'ont retenti les 
accords de ces diverses am mations. 

Pendant la cerémonteofficielle, le maire Thierry Apothéloz 
a eu le plaiSir de passer la parole à Soha Béchara, lauréate 
du prix «Femme exilée, femme engagée_ 2006 el rési

dante de notre commune (VOir notre interview page 12); 
puisa Alexis Ongolo. président de l'Association du quartier 
et des habitants des libellules. 
Montserrat Belmonte. présidente du Conseil muniCipal a 
clôturé la cerémonle avant que l'assistance n'entame 
l'hymne national et que les enfants démarrent le cortege 
aux lampions. 

le feu (j'artifice, interdit pour cause de sécheresse, man· 
quait un peu à la fête, qui s'est poursuivie en musique, 

illuminée par le feu de jOie. 

Photos ~ [fiC Roset 

Thierry Apotllélol, Ma/fe 

Alexis Ongolo, Président de l'Association du Quartier et des 
habitants des Libellules 

Montserrat Be/monte, Prêsldente du Conseil mUnicipal 
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Portrait d'une résistante: Soha Béchara 

Cette année, lors de la fête du 1" août, la commune de Vernier a eu le plaisir 
d'accueil/ir pour une allocution, Soha Béchara, lauréate du prix «Femme exilée, 
femme engagée" 2006. Figure emblématique de la résistance au Liban, elle a 
publié en 2001, un livre autobiographique intitulé «Résistante». Pour mieux la 
connaÎtre nous l'avons rencontrée chez elle à Vernier. 

Natha lie Jaeger : Vous êtes entrée 
dans la résistance il 19 ans, comment 
s'engage-t-on dans un tel combat? 

Soha Béchara : C'est la résultante 
d'une somme de différents éléments 
qui s'ajoutent les uns aux autres 

comme le Quotidien. la famille et 
l'individu. Pour moi c'était clair. 

N.J. :Vous aviez déjà amorcé cet 
engagement en 1982 en boycottant 

les prodUits Israéliens, vous n'aviez 
alors que 15 ans. 

S.B. : Avant 1982, je n'avais pas 
vraiment conscience, de même que la 
plupart des libanais, de ce qui était 
en trai n de se passer. En 1982, lors
Que les Israéliens ont frappé la villeoù 
Je suis née, j'al assisté à l'horreur des 
bombardements d'autant plus que je 
faisaiS partie de la défense civile. J'ai 
vu pour la premiére fois le visage de 

l'occupant. Révoltée d'avoir dû quit
ter ma ville. j'ai décidé de boycotter 
leurs produits_ Un autre élément dé
clencheur a été le massacre de Sabra 
et Chatila. J'ai dès lors voulu adhérer 
au Front de la résistance libanais 
(FNRL). 

N.J. ; Vous êtes entrée au FNRl en 
1986. Deux ans plus tard, après avoir 
tenté d'éliminer le général lahal vous 
avez été enfermée à Kh iam. Malgré 
des conditions de détention extrême
ment dure. vous avez continué à ré
sister ... 

S.B. : Oui, bien sûr, devant l'occu
pant, il semblait que ce soit le seul 
moyen d'agir. le fait de résister m'a 
permis de tenir durant ces dix ans 
d'enfermement. 

N.J : Que faisiez-vous? 

S.B. : On communiquait entre nous 
alors que cela était interdit , on fabri 
quait toutes sortes d'objets comme 
des aiguilles ou des stylos de fortune. 
J'ai ainsi pu coudre des slogans en 
faveur de la résistance et écrire des 
poèmes. 

N.J. : lorsque vous êtes sortie de 
Khiam, vous avez choisi de partir 
pour Paris, pourquoi? 

S.B. : Je voulais dénoncer ce camp 
où on enfermait des gens, la plupart 



du temps sans moti f, dans des condi

tions inavou ables pour le 21' siè

cle. J'al également con tribué à crée r 
un collect if d'avocat pour faire libérer 

tous les prisonniers de Khiam. 

N.J. ; Vous allez éC rire un nouveau 

livre? 

S.B. ; OUI, j'al un projet de livre sur 

les objets que nous fabriquions au 

camp. Il sort ira probablement dans 
une année. 

N.J. : Quelle forme votre comba t 

revêt-i l à l'heure actue lle? 

Je travaille notamment avec Amnesty 

International, sur la dénonciation des 

droits de j'homme dans différents 

pays. Je soutiens également la cause 
palest inienne. 

> ~nilt" III"Imun ... n 

N.J. : Que pensez-vous de votre pays 
d'accueil? 

S.B. : Je trouve que Genève est ex

traordinaire du pOIn t de vue de la 

mixité des cul tures. 

N.J . : C'est le message que vous 
souhai tez délivrer ? 

S.B . . J'aimerais di re aux citoyens de 

Vernier qU' Ils ont de la chance de 

vivre dans un endroi t où tant de nat io· 

nati tésdifférentescohabitent. Un pays 

apporten t beaucoup aux étrangers 

mais ces derniers l'enrichissent à leur 

tour de leur cu lture. C'est la raison 

pour laquelle Il est important de ne 
pas s'isoler lorsque l'on vient d'ailleurs. 

Nathalie JAEGER 
(Propos recueill iS le 17 juillet 2006) 

Journ' «Canin-Malin» ------------------
le service des espaces verts organise 

la 7e journée - Canin-Malin " destinée 

aux propriétaires de chiens 

Jeux pour chiens ouverts à tous 
Biomill : tout sur l'alimentation 

Buvette et restauration diverse 
le sa medi 23 septembre 2006 
de 10h à 15h30 Bus 6, 19 et 52 arrêt Vernier-Marché 

ou Vernier-Village 

Sur l 'esplanade et le parking via de 

COisson/ route de Peney. 

Club Education Canine : 

show musica l, école de chiots 

Club Berger Belge: 

obéissance, école de chiots 

Office vétérin aire cantonal : 

Programme de prévention des morsu

resde chiens, visant plus particulière

ment les enfants, et sur ,'attitude à 
adopter face à un chien agressIf. Avec 

la part icipation des enfan ts présents . 

ww 

Créée en 2001 par Alba Viotto, 
l'association femme exilée-femme 

engagée rend un hommage public 
au courage et à la dignité de fem

mes exilées de tous âges et natio

nalités que des circonstances, sou

ven t dramatiques, ont conduites à 
s'exiler en Suisse. 

Parmi ses initiatives, la remise, 
chaque année, du pnx qui porte 

son nom. 

Cette distinction permet de faire 
connaître l'histoire, les difficultés 

mais aussi l'espoir de ces femmes. 

Pour toutes informations complé

mentai res : 
Mme Alba Viotto, 

bureau du Prix, 

tél. 022 348 07 J 7 

, 

Déchets encombrants 

Mardi 12 septem bre 2006 

péchets métatliques 

Jeudi 14 septembre 2006 

Déchets valorisés 

Dans les immeubles équipés du 
système de conta iners différencIés 

PET : lundi, mercredi, vendred i 
PAPIER; lund i, mercred i. vendredi 

VERRE , Jeudi , 
ORGANIQUES , mard i 

• Renseignements: 

Centre d'entretien de Vernier , 

tél. 022 306 07 00. 
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Cours de 40 minutes 

Piscine couverte du Lignon 
lundHeudl 16h40-21 hOO 
mercredi 08h40-12h00 

Bassin d'Avanchet-Jura 
mardi-vendredi 16h30-21 hOO 
mercredi OBh50-16h 15 

Bassin des Ranches 
lundi-jeudi 16h30-2 1 hOO 
mercredi 13h50-16h30 

Tarifs 
(17 semaines, entrees comprises) 
Gigogne CHF 85.
Enfant (dès 5 ans) CHF 119.
Adulte CHF 170.-

Les personnes n'habitant pas la com
mune peuvent s'inscrire le dernier 
jour des inscriptions. 

Piscine couverte du Lignon 
mardi -mercredi 18h30/19h 1 0 
vendredi 9hOO/9h40/l Oh20 

Tarifs 
(17 semaines, 
entrées non comprises) 
Adulte CHF 153.-
AVS-AI CHF 136.-

Pour la période du II septembre 
2006 au 26 janvier 2007 

L'école de natation est réservée en Réinscriptionsdu 28.08au 01.09.06 

priorité aux habitants de la commune. Inscnptions du 04.09 au 08.09.06 

l e mercredi 
du 13.09.2006 au 23.05.2007 

Tarifs : 
CHF 350.- par période y.c. abonne
ment saison été 07 (court extérieur) 

Lieux : 
Tennis d'Aire et de Vern ier 
Ecoles des Ranches, Avanchet·Jura 
et 8alexert 

Tenn is d'Ai re, 
chemin des Lézards, 1219 Aïre 

tél. 022 306 07 77 
Tennis de Vernier, 
Via Monnet, 1214 Vern ier, 
tél. 022 306 07 76 

le mercredi 
3 périodes : 

Intrn 

du 06.09.06 au 29.11.06 
du 06.12.06 au 21.03.07 
du 28.03.07 au 13.06.07 

Tarifs : CHF 56,· par période 

lieux : Tennis d'Aïre et de Vernier 

Le moniteur, Charles Kuhnert, 
tél. 079273 76 68 
Tennis d'Ai re 
chemin des lézards, 1219 Ai re 
tél. 022 306 07 77 
Tennis de Vernier, 
Via Monnet, 1214 Vernier, 
tél. 022 306 07 76 

Pour la période du 29 janvier au 
22 juin 2007 

Rélnscnptlonsdu08.01 au 12.01.07 

Inscriptions du 15.01 au 19.01.07 

Selon les horai res suivants: 
lundi 17h30-20h30 
mardi au vendredi 7h30-11 h45 

Le paiement s'effectue lors de l'ins· 
cription. 

Renseignements et inscriptions: 
Secrétariat du service des sports 
Route du Bois-des·Frères 30 
1219 le Lignon 
Tél. 022 3060770 (le matin) 

Vu la difficulté de remplir un car ces 
dernières années, nous avons opté 
pour un partenariat avec la Ville de 
Genève, ce Qui permet d'offrir des 
cours à d'excellentes condit ions. 

Vous pouvez vous renseigner auprès 
du service des sports de la Ville qui 
organise des journées de ski les mer
credis et samedis: 
tél. 022 418 40 00 
www.vl lte-ge.ch/sports! 

Un départ depuis Le Lignon (parking 
de la piscine) est garanti pour le 
mercredi. Départ depuis le parking 
des Vernets mercredi et samedi. 
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C'est à lire ns les bibliothe es 

Les bibliothécaires ont choisi pour 
VOUS: 

, d'Anchee Min 

Roman interdit en Chine qui narre 
l'ascension d'une femme à travers 
l'univers clos et la vie quotidienne des 

, de Vikas concubines 

Swarup 

le gros lot. 

Premier roman 
d'un diplomate 
indien qui conte 
les mésaventures 
de Ram le ser
veur. Celui-ci 
participe au jeu 
télévisé .. Qui 
veut gagner 1 
milliard de rou
pies? » et gagne 

Accusé de tricherie, il est jeté en 
prison et dOIt prouver qu'il connais
sait les rêponses. Pour chacune des 
questions, il va raconter un épisode 
de sa vie. 
Aventures aussi cocasses Que mélo
dramatiques qui nous plongent dans 
la société indienne des déshérités. 

• ComMe~t cleve" U~ ado 
d'a~partem 

Grunges, gothi
ques, malpolis 
ou ignares, les 
ados sont une 
race difficile à 
élever. L'auteure 
de ce guide de 
survie, qui en 

_ possède 4 spé-

cimens mâles, 

réussit à nous faire rire sur un sujet 
qui d'habitude nous fait hurler. 

royales de la 
Cité interdite .. 

est une collection 

qui s'adresse aux filles, aux mères, 

aux cousines ... et à tous les autres 
aussi ... 

Sujets abordés; l'astrologie, le teng 
shui, la fête, la gym, l'armoire idéale, 

etc. 

d 

Avanchet 
lundi de 15h45 à 19h45 

Châtela ine 
jeudi de 16h à 20h 

Vern ier 
mardi de 16h à 20h 

Avanchet 
Lundi 
Mardi 
Mercredi 
Vendredi 
Samedi 

Châtelaine 
Lundi 
Mardi 
Mercredi 

Jeudi 

Vernier-Village 
Lund i 
Mardi 
Mercredi 
Jeudi 
Samedi 

b • 
m r 

15h45-19h45 
14h00-18h00 
14h00-18h00 
14h00-18h00 
10h00-12h00 

14h00-18h00 
14h00-18h00 
09h00-12h00 
14h00-18h00 
16h00-20h00 

14h00-18h00 
16h00-20h00 
09h00-12h00 
14h00-18h00 
10h00-12h00 



www.karate-goshindo.com 

PUBLICITAIRES 

1/12 page CHF 110 .. 
2/11 page CHF 120.· 
1/4 page CHF 300.-

page 3e couv. CHF 330.-
page CHF 400.-
page CHF 560.-
page 3e couv. CHF 600.-
page CHF 1000.-
page 3e couv. CHF 1100.-

Classes du CYCLE et 
10' degré préprofessionnel 

paramédical ou en \C.e 
• . sef'l economle ". "o\le. ,\c;)~l 

Cours d'été d'P"" 
Examens de Fribourg 
Français pour étrangers 
Secrétariat médical .,11' 

cefl\fe- .oC"" 

Cours de gym Pilates 
au Lignon 

Groupes de 5-6 personnes 

Renseignementset inscriptions 
tél. 022 796 80 25 

Lara Branchetti 
7, ch. des Coquelicots 
1214 Vernier 
022 341 01 00 
Parking Carrefour 

Soins pédicuraux 
Semelles orthopédiques 

Réflexologie, Reiki , agréée ASCA 

Vous laisserez te bruit Il ,'eKt6rleur lit votre Inlérleur 
n'en sera que plus ilgréable. 

MARTIN Antonio 

Technicien en 
électroménager 

Vente & dépannage 
toutes marques 

Tél. 022 / 797 49 92 
Na.el 079/638 7341 

J.? PERRITAZ S.A. 
Suce. Vi",,,,, Alai" 

GYPSEMIE _ PF-INTURE _ PAPI E RS PEll'o"Thl 

174, route de Vernier 
1214 Vernier 

T~. 011 341 19 54 

022341 08 43 
022341 6772 
0792039962 



" Pilr11\ politiques 

LrBÉRAL 

Nuages sur les comptes 2006 et 
le budget communal 2007 

Transfert de charges de l'Etat aux communes 

Historique 

Lors de l'élaboration du budget can· 
tonal 2005. les velléités du Conseil 
d'Etat de transférer des charges aux 

communes ont été combattues et ont 
fait l'objet d'un réferendum. 

La population s'était prononcée à une 
forte majonté contre les projets de loi 
Qui imposaient des charges supplé
mentaires aux communes, sans con
trepartie en terme de transfert de 
compétences. 
Cette manifestation de la volonté po
pulai re avait incité le Conseil d'Etat à 
ouvri r des négociations avec l'asso
ciation des communes genevoises. 

afin d'établi r, le cas échéant, une 
nouvelle répart ition des tâches et des 
compétences. 

Sans attendre le résultat des négocia
tIOns, le Conseil d'Etat, en s'appuyant 

sur une majorité au Grand Conseil 

pour adopter en jUin le budget 2006, 
a décidé de mettre à la charge des 
communes un montant global de l 'or· 
dre de 30 millions, à travers le fond 

d'équipement, pour les années 2006 
et 2007. Il s'agit en réal ité de simples 

ponctions financières dont celles de 
l 'année 2006 constituent une démar· 

che rétroactive, non prévue dans le 

budget 2006 approuvé par l'au torité 

de surveillance, et ceci sans aucun 
transfert de compétences. 

Le groupe libéral du Grand Conseil. 
en refusant le budget 2006, a rejeté 

à juste titre ce transfert de charges. 
Qu' il en soit remercié! 
Or une majonté du centre et de gau· 
che du Grand Conseil a approuvé ce 

même budget contraignant amsi les 
communes à passer à la caisse! 

Quelles répercussions pour 
Vernier? 

Le montant à charge de la commune 
de Vernier représente une somme de 
l'ordre de 1,4 mio. soit environ 1,9 % 
du budget annuel. 
Ce montant n'était pas prévu dans le 

budget 2006. 
Compte tenu des engagements en 
cours, Il est vraisemblable Que les 
comptes 2006 présenteront un excé· 

den t de dépenses. 
Quant au budget 2007 les autOrités 

communa les, Conseil administrallf et 
Conseil MUOIcipal, devront prendre 

en considérat ion cette nouvelle 
charge. 

Cela portera sans aucun doute un 
grave préjudice à la politique sociale 

et au développement harmonieux de 

la commune. 

Conclusions 

• Il est inadmissible qu'un gouver· 
nement à majOrité de gauche se pero 
mette d'imposer des mesures unilaté· 

raies aux communes en général et a 
Vernier en particulier, et ce d'une 

manière rétroactive. 
Il convient de rappeler que tes corn· 
munes ont l'obligallon de présenter 
des budgets équilibrés alors que le 
canton s'autorise des déficits sans 

prendre des mesures indispensables 
pour maîtriser les dépenses. 

• Les libéraux de Vern ier denon· 
cen t une politique irresponsable qUI 
vise à ponctionner les communes sans 

aborder de façon réfléchie la réparti· 
tian des compétences entre le Canton 

et les communes. 
Une analyse commune permettrait 

également d'éviter des doublons dans 

nombre de domaines. 

• Les libéraux, favorables à une 
gestion saine des deniers publics, 
s'insurgent contre ce diktat de l'état à 
l'encontre des communes. 

Remi Jéquier 
Chef du groupe liberal au CM 

LES LIBERAUX DISENT CE QU' ILS FONT ET FONT CE QU'ILS DISENT 

Le texte cI·dessus est place sous la responsabIlité de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vernier 



9~~ 
les sociali.çleR 

Le 24 septembre, trois bonnes raisons au 
moins de voter OUI à l'initiative populaire 
«Bénéfices de la Banque nationale pour 
l'AVS»: 

Non seulement les prestations 
du deuxième pilier risquent de 
baisser fortement.. . 

Le Conseil fédéral a décidé â fin jUin 
de diminuer le taux de conversion du 
deuxième pilier, ce qui aura pour 
conséquence une réduction progres
sive mais massive des rentes d'ici 
Quelques années. Face aux incertitu

des qui affectent le deuxième pilier, il 
est d'autant plus essentiel de conso
lider le premier pilier. c'est-à-dire 
l'AVS, dont le but est de couvrir les 

besoins de base des rentières et des 
rentiers. Pour consolider l'AVS, il faut 
lUI fournir les recettes supplémentai

res dont elle aura beSOin en votant 
OUI à l'initiative pour l'AVS. 

.. . mais des coupes douloureu
ses sont envisagées pour le 
premier pilier 

la commission du Conseil national a 
pris la sema me dernière (semaine du 

10 au 15 juillet 2006) une décision 

lourde de conséquence pour les béné
ficiaires de rentes AVS: elle a décidé 

de remettre en question l'adaptation 
des rentes au renchérissement el à 
l'évolution des salaires, dans le cadre 
de la 11 e révision de l'AVS. Les rentes 

ne seraient plus indexées que sll'AVS 

affiche une Irès bonne santé finan

cière. Nous refusons clairement cette 
politique de fixation des rentes d'après 

les fluctuations des caisses de l'AVS. 
En votant OUI à l'inillative pour l'AVS 
le 24 septembre, nous pouvons ba

layer ces projets de démantèlement. 

La population ne veut pas de 
coupes sombres dans les ren· 
tes AVS! 

Tous les sondages ainsi que la votation 
populaire de mai 2004, lors de la

Quelle plus de 60% des citoyennes et 
des citoyens et tous les cantons ont 
rejeté la Ile révision de l'AVS, dé

montrent que la population refuse de 

démanteler les prestations de t'AVS. 

Mais la majorité du Conseil fédéral et 

du Partement ne semble pas faire 
grand cas de cette opinion. En votant 
OUI à l'Inlallve pour l'AVS, nous don

nons un signal clair contre les projets 
de diminution des rentes. 

Pour toutes ces raisons , le Parti So

cialiste votera et vous invite il voter 

OUI le 24 septembre a l 'initiative 
populaire .. Bénéfices de la Banque 

nationale pour l'AVS .. , permettant 
ainsi de consolider les rentes AVS 
des jeunes et des aînés et donnant 
un signal clair contre le démantèle 

ment des prestations. 

Le texte CI-dessus est place sous la responsablflte de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de VerOler 
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Echo s clu d'aînés 

Le club de Châtelaine-Balexert a fêté ses 25 ans 

Un car est venu nous chercher devant 
le club pour nous amener â Chêne

Bougeries au restaurant Sofia où, en 
entrant, nous avons été accueillis par 
notre rnernbre-trésorier-caissier Mon

sieur Umberto Taffolan, très élégam
ment vêtu. Un orchestre nous joue 

des airs entraînants. 

Nous saluons la présence de Mon

sieur Thierry Apothéloz, Maire, Ma
dame Chantal Longchamp, Vice-pré

sidente du Conseil municipal, Ma
dame Aimée Brandt. notre chère Pré
sidente d'hOnneur, Madame Irène 

bellules et Monsieur Isaac Nicolier, 
président de Vernier-Vlllage accom

pagné de son épouse et Monsieur 
Rossé, président du lIgnon. 

Après quelques discours de nos auto
rités et de Monsieur Gustave Vol ken 

notre Président, nous commençons 

notre repas qui est copieux et déli
cieux. 

Après le dessert et le café, nos mem
bres peuvent discuter entre eux ou 
rejoindre la minuscule piste de danse 
et se dégourdir les jambes. Bon or
chestre et surtout un chanteur avec 

Mattei, Vice-présidente de la Fédé, une voix superbe. 
Madame Linda Ranc, responsable du 

Jardin Robinson de Balexert, Mon

sieur Alexandre Mégroz, notre anima

teur, Madame Dai Vecchio, secrétaire 

au CAO, Monsieur Thomas Savary, 
du service social communal. ainsi 

que les représentants des autres clubs 
verniolans: Madame Perez, des Li-

C'était une belle journée, tout le 

monde a eu du plaisir et gardera de 
cette réunion un délicieux souvenir. 

Merci aux organisateurs et alors vive

ment le 30". 

Y. Tornare 

Le choeur de VErmer recherche 

Tous les registres sont bienvenus. 

A la rentrée nous commençons une 

nouvelle saison pour préparer le 

concert de printemps 2007, 

Au répertoire : musique sacrée 

Nos répétitions se déroulent dans 
la bonne humeur par un travaiJ 

sérieux avec notre jeune directeur, 

Diego Innocenzi, qui nous fait aimer 

la musique. 

Nous répétons tous les jeudis soir de 
20h à 22h, ainsi que le premier 

samedi du chaque mois de 9h·12h 
à J'école des Ranches, route de 

Peney, 1214 Vernier. 

Renseignements: 

Jocelyne Esloppey 022 782 52 33 
Georges Kradilsky 0227826738 

es clubs d'aÎnes 

Av. de Crozet 39 - 1219 Châtelaine 
Tél. 078 831 5040 
Réunions les mardi, mercredi et jeudi 
de 14h15 à 17h15. 
Fermé jusqu'au 28 aoül. 

Ch. Usine-à-Gaz 10 - 1219 Le Lignon 
Tél. 022 797 1397 
Réunions les lundi , mardi et jeudi de 
14h à 17h30. 
Fermé jusqu'au 3 septembre. 

Av. du Lignon 50-53 - 1219 Le Lignon 
Tél. 079 767 4121 
Réunions les mardi, mercredi et 
vendredi de 14h à 17h. 

Maison Chauvel-Lullin 
Rue du Village 57·1214 Vernier 
Tél. 078 684 68 55 
Reunions les mercredi et 
vendredi de 13h30 à 17h. 

Nouveau dès le 13 septembre 

Cours de gym adultes 

Tous les mercredis de 20h à 21h, 
salle de gymnastique art(stlque du 

Centre sportif du Bois-des-Frères, 
35, chemin de l'Ecu à Châtelaine. 

CHF 150.· par trimestre 
1- cours d'essai gratuit 

Pour plus de renseignements: 

0793068542 



Swiss World Music Festival 
Vernier 

du 6 au 10 septembre 2006 
www.world-festival.ch 

Pour sa deuxième édition, le Swiss World Music Festival de Vernier vous 
proposera, à nouveau, durant 5 jours des concerts entièrement gratuits, 
du 6 au 10 septembre 2006 ! 

Mercredi 6 septembre Yu ri Buenaventura , Massala Spirit 

Jeudi 7 septembre Mory Kanté, Massala Spirit, 
Professeur Wouassa 

Vendredi 8 septembre Kassav' , Flamenco San'Fuego 

Samedi 9 septembre Gipsy World , Mosquito's, 
Arrastiioband 

Dimanche 10 septembre Herencia Latina, By Bossa 

Divers bars et stands proposeront au public des boissons et mets savoureux, 
alnsÎ que de l'artisanat venant des cinq conllnents. 

Un fête foraine sera également de la partie poUf amuser petits et grands. 

Et pour finir, le village des petits fera le bonheur des enfants avet une garderie 
et des animations (horaires et infos sur notre site internet), 

Venez nombreux à Vernier· Village pour faire la fête au 
Swiss World Music Festival! 

Les samaritains organisent 

Accès par les transports publics conseillés, Bus 6 et 19 

Renseignements et horaires 

www.world-festival.ch - Infoline: 022/341 24 54 

Un don du sang le mercredi 30 aoOt 2006 de 15h à 19h30 à la salle communale d'Aire, ch.Grand-Champ Il 
Un cours de sauveteurs, obligatoire pour le permis de conduire les 15 et 16 septembre 2006 au Bâtiment 
de la sécUrité de Vernier, via Monnet 3. CHF 130.-. l e Tes rembourse CHF 35.- à ses membres. 
Informations et inscriptIOns www,agss.ch ou au 022 827 37 57 



RAIFFEISEN 
soutient le 

Swiss World Music Festival - Vernier 
Du 6 au 10 septembre 2006 
www.world-festival.ch 

Gagnez un des 25 accès à l'espace VIP Raiffeisen, valable pour 2 personnes à l'une 

des soirées du festival. Vous pourrez ainsi assister aux concerts depuis l'arrière-scène et 
voir les artistes de près! 

Pour participer au tirage au sort, il vous suffit de déposer votre bulletin de participation 
à notre agence de Vernier, d' ici au 31 août 2006. 

Les gagnants seront avertis personnellement. 

Je souhaite participer au concours afin de gagner un des accès à l'espace VIP Raiffeisen 
du Swiss World Music Festival - Vernier 

du 6 au 10 septembre 2006 

Nom 

Prénom 

Adresse 

· .... ......... , ........... ........... ....... . , .. .. .... .................. .................. ...... .. . 

· .............. . , .... .. ... .. .... . , .. ... .... ..... .. ............ , ........ . .. . ... . ........... . ....... . 

· .... .. ........ ...... ........... ..... .. .......... .. ................ ............ .. , .......... ... ... , 

................... " ......... , ... .... ....... ........... " ....... .........•..... " ................ . 

Téléphone · ............... ................................... ......... .. ................. ................... . 

Banque Raiffeisen 

Agence de Vernier 

Rte de Vernier 184 
1214 Vernier 
Tél. 022 930 91 91 
www.raiffeisen.ch/geneveouest 

RAIFFEISEN 
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• . , 
" qUleme 
saison des Concerts au Lignon 

Pour sa cinquième saison, les Con
certs au Lignon diversifie encore les 
genres musicaux proposés lors de 
leurs rendez-vous mensuels. 

Dimanche 24 septembre 2006 à 
18h au Centre protestant du Lignon 
avec le spectacle: «Brel Unplugged» 
Un récital de chansons de Jacques 
Brel proposé par un quatuor formé de: 
• Claude Oelabays, chant et 

guitare folk; 
Christophe Leu, guitares folk, 
classique et dobro; 

• Christian Kleiner, contrebasse: 

Gérard Zihlmann, saxophones. 
S'attaquer â l'interprétation du réper-

toire de Jacques Brel, c'est'" casse
gueule. ! Mais voilà, découvrir ces 

chansons-là, c'est aller â la rencontre 
du '" Vrai • dans tout ce qu 'il est 
d'essentiel. C'est se retrouver â pétrir 

la pâte humaine dans tout ce qu'elle 
peut avoir de noble ou de lâche. 
C'est rencontrer l'humain dans toute 
la force de ses contrastes et de ses 
contradictions. C'est un voyage qui 
laisse des traces et, c'est plus fort 
que nous. on se sent obligé de les 
partager. 

Cependant il est pour nous une évi
dence : ne surtout pas imiter! On ne 
pourrait faire que moins bien. C'est 
pourquoi vous allez entendre ces chan-

sons avec un autre habillage que les 
versions originales. Nos racines mu
sicales sont plus proche du blues, du 
rock ou du jazz et cela a influencé nos 
arrangements. 

les concerts suivants de cet automne 
auront lieu: 
• Dimanche 5 novembre (program
mation en cours) 

• Dimanche 26 novembre: François 
et Christine Guye (violoncelle et piano) 

Pour le Comité d'organisation: 
Maurice Gardiol 

Petites 
annonces> 
à votre service gratuitement 

Fax 022 306 06 21 
lél. 022 306 06 22 
cu Itu re- information@vernier.ch 

A vendre 
• ROb~~e=if;':e:'m"m"e"'e"n~c"eiC:n::te"t"'. -::4";;0"', "en::" 
coton, bleue, CHF 35,-, Robe noire 
longue joli modèle t. 42 CHF 35.-. 
Jolis rjdeaux blancs 2m de long. 
CHF 80.-. Tél. 022 796 18 76. 

Appartement 
• Recherche appartement 5 piè· 
ces, loyer CHF 1'800 à 2'000.-. 
Tél. 078 681 1634. 
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• +,j.',-- • • de Vernier: 
invitation au mouvement 

Ecrire quelques lignes sur l' Etoile spart 
tive féminine de Vernier afin d'encou· 
rager les Verniolans à (re)prendre une 
activité sportive ... Mais par où pour· 
rais'Je commencer? 

le Petit Robert me donne une piste! 
selon lui, le mot. sport» découlerait 
de l'ancien français. desport » qui 
signifie amusement. Il spécifie en 
outre qu'i l s'agit de l' .. ensemble des 
exercices physiques se présentant sous 
forme de jeux individuels ou collee· 
tifs, pratiqués en observant certaines 
règles et sans but utilitai re immédiat. 
le sport améliore de plus les qualités 
physiques de l'homme ... 

Voilà une définition qui vient confir· 
mer mon vécu en quali té de membre 
de l'Etoile sportive féminine de Ver· 
nier. Il y a de cela 20 ans, je me suis 
lancé te défi d'adhérer à la société de 
gymnastique communale. Mon but 
alors était avant tout de m'intégrer 
dans la vie verniolane. Cela s'est avéré 
un pari réussi! A travers cette activité, 
j'ai appris à connaître des gens formi· 
dables, ouverts et dynamiques à 
l'image de leur commune. 

Mais j'ai également découvert Que le 
sport n'est pas que .. galère,. et qu'il 
peut rimer avec. plaisir ". Seule la 
pratique d'un sport en groupe m'a 
permis de surmonter mes premiers 
découragements. Transpirer ensem· 
ble, rigoler avec ses partenaires de 
galère, sentir ses courbatures qui s'es· 
tompent cours après cours et bientôt 
cueillir les fruits de ses efforts (ou oser 
le bikini en été) ... C'est sûr! le sport 
c'est amusant! 

l'envie des monitrices de partager 
leu r savOir et enthOusiasme avec nous 
enrichit en outre l'ambiance des cours. 
Soutenues danscetle voie par l'ESFV, 
elles poursuivent en effet sans relâ· 
che leur formation et s'adaptent aux 
nouveautés, afin d'offrir les cours les 
plus adaptés. 

Mais assez de paroles! Chaussez vos 
baskets ou vos maillots de bain et 
rejoignez·nous dès le mois de sep· 
tembre. Ce sera ainsi l'occasion de 
découvrir ce que le mot. sport • 
signifie pour vous. 

Sportivement vôtre, 
Zita Terry 

Kermesse de la paroisse de l'Epiphanie 
Les 30 septembre et 1- octobre 2006 
A la salle des Fêtes du Lignon 

Marché aux légumes, samedi matin au centre commercial 
Animation des stands et prestations musicales; 
Danse et ka raoké samedi soir 
Messe et repas communautaire le dimanche. 

Dès lundi 11 septembre 

Ecole des Ranches. salle de gym 
Lundi 18h30 à 19h30 
Mardi 19h15 à 20h15 

Salle de la Paroisse Protestante 
de Vernier 
Mardi 
Mardi 
Vendredi 

08h45 à 09h45 
09h45 à 10h45 
09h00 à 10h00 

Ecole des Ranches, piscine 
Mardi 20h30. 21 h 15, 
travail parfois en eau profonde 

Mercredi 18h30 à 19h15, 
gymnastique aquatique douce 

Mercredi 19h15 à 20h00, 
gymnastique aquatique 

Mercredi 20h00 à 20h45, 
cours intensif et en eau profonde 

Mercredi 20h45 à 21 h30, 
gymnastique aquatique. 

Pour tous renseignements . 
Martine Progin, présidente 
tél. 022 3411578 
tél. prof. 022 341 43 00 
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